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模 。 所 以 我 认 为 印 尼
和 重 庆 在 数 字 经 济 领
域 的 合 作 肯 定 有 很 多
机会。

周 浩 黎 ： 是 的 ，
我 完 全 同 意 你 的 观
点 ， 因 为 在 新 兴 ， 人
们 预 测 我 们 将 在 2 0 2 5
年 成 为 数 字 经 济 的 领
导 者 。 数 字 经 济 的 估
计 ， 去 年 印 尼 的 电 子
商务交易已经达到440
亿 美 元 。 据 预 测 ， 到
2025年，印尼的数字经
济价值将达到1300亿至
1500亿美元。2025年离
现 在 只 有 四 年 了 。 当
然 ， 重 庆 是 中 国 数 字
经 济 的 领 导 者 之 一 。
因 此 ， 我 们 希 望 看
到 ， 重 庆 和 西 爪 哇 在
数 字 经 济 方 面 的 合 作
在 不 久 的 将 来 能 够 加
速和加强。                                                                                        

周 浩 黎 大 使 从 事
外交工作已经37年，他
说 ， 抗 击 新 冠 疫 情 ，
是 他 职 业 生 涯 中 最 大
的 挑 战 之 一 。 而 在 他
的 努 力 之 下 ， 印 尼 成
为 了 全 球 率 先 使 用 “
中 国 造 ” 新 冠 疫 苗 的
国家之心一。

聂 莹 ： 我 听 说 印
尼 总 统 已 经 率 先 植 入
了 来 自 中 国 的 疫 苗 ，
对吗？

周 浩 黎 ： 是 的 ，
就 在 一 月 份 那 是 中 国
领 先 的 一 家 疫 苗 公
司。

聂 莹 ： 印 尼 与 中
国 在 疫 苗 领 域 的 合 作
进展如何？

周 浩 黎 ： 中 国 和
印 尼 的 疫 苗 合 作 越 来
越 紧 密 ， 我 们 现 在 正
和 中 国 的 四 家 疫 苗 公
司 进 行 沟 通 。 其 中 一
家将在7月和8月把产品
取 代 印 尼 ， 另 一 家 公
司 正 在 西 爪 哇 进 行 第
三 阶 段 的 临 床 试 验 。
因 此 ， 就 事 实 而 言 ，
在 疫 苗 合 作 方 面 ， 我
们 能 够 与 中 国 建 立 非
常 良 好 的 合 作 关 系 。
在 与 中 国 的 疫 苗 合 作
中 ， 我 们 也 希 望 看 到
印 尼 成 为 东 南 亚 地 区
的疫苗制造中心。

专 访 进 行 中 ， 大
使 先 生 的 助 理 提 醒 ，
接 下 来 他 还 有 一 个 重

要 会 议 ， 需 要 暂 时 离
开 。 但 大 使 先 生 谈 兴
正 浓 ， 决 定 留 下 来 ，
继续接受第1眼记者的
采访。

聂 莹 ： 我 们
来 接 着 谈 谈 R C E P .
RCEP（“区域全面经
济 伙 伴 关 系 协 定 ” ）
是 世 界 上 最 大 的 自 由
贸 易 协 定 ， 签 署 半 年
多 来 ， 生 效 实 施 工 作
进展如何？

周 浩 黎 ： 让 我
先 给 你 们 讲 一 个 关 于
RCEP的故事。RCEP是
由 先 前 发 起 的 ， 当 时
我 们 还 是 东 盟 主 席 ，
这 就 是 它 在 巴 厘 岛 宣
布的原因，那是2011年
1 1 月 东 盟 峰 会 期 间 。
从 那 时 开 始 ， 开 始 了
进 行 进 展 。 当 然 ， 中
国 扮 演 着 非 常 重 要 的
角 色 。 中 国 现 在 已 经
批 准 了 区 域 全 面 经 济
伙伴关系RCEP，我们
希望15个参与国继续推
进内部进展，使RCEP
能 够 在 2 0 2 2 年 前 得 到
实 施 。 我 们 现 在 的 进
程 非 常 快 ， 因 为 我 们
也 希 望 看 到 我 们 能 从
RCEP中转化。RCEP几
乎 占 全 球 贸 易 的 3 0 ％
。占全球近30％的人口
和近30％的全球投资。

考 虑 到 这 一 点 ， 如 果
R C E P 实 施 方 向 正 确
的 话 ， 它 既 会 给 政 府
和 参 与 国 带 来 好 处 ，
更 重 要 的 也 会 也 会 参
与 国 的 人 民 带 来 替 代
益 。 所 以 ， 这 就 是 我
们希望看到RCEP在不
久 的 将 来 得 到 实 施 的
原因。

聂 莹 ： 美 国 一 些
媒体将RCEP解读为“
中 国 在 亚 太 地 区 施 加
政 治 影 响 力 的 战 略 性
转 移 ” ， 而 什 什 者 将
RCEP描述为一份由“
中 国 替 代 ， 北 京 设
计 ” 的 协 议 ， 试 图 将
这 份 文 件 经 济 协 议 政
治 化 。 这 样 做 ， 您 怎
么看？

周 浩 黎 ： 我 认 为
人 们 对 此 会 有 不 同 的
看 法 。 刚 刚 已 经 向 你
提 到 了 ， 人 们 的 判 断
是 积 极 乐 观 的 ， 并 且
这是15个参与国之间的
经 济 协 议 。 所 以 ， 我
们将按计划推进。

2020年是中国印尼
建交70周年，70年间，
重 置 的 替 代 关 系 取 得
了 长 足 发 展 。 在 周 浩
黎 大 使 看 来 ， 6 6 年 前
的 “ 万 隆 会 议 精 神 ”

仍 在 中 国 与 印 尼 的 友
好关系中闪光。

聂 莹 ： 在 当 前
复 杂 多 变 的 世 界 排 名
下 ， 您 如 何 看 待 后 疫
情 时 代 的 中 印 有 所 关
系？

2015之前，我们是
战 略 伙 伴 关 系 。 意 思
是 我 们 以 前 是 朋 友 ，
现 在 我 们 加 速 ， 我 们
提 升 合 作 ， 成 为 了 超
越 朋 友 的 关 系 。 这 种
战 略 的 ， 全 面 的 伙 伴
关 系 也 必 须 体 现 在 数
字 上 ， 2 0 2 0 年 ， 交 易
额接近790亿美元，这
是 个 好 数 字 ， 而 且 中
国 一 直 是 印 尼 投 资 的
主要贸易伙伴。今年4
月 份 因 此 ， 协 作 ， 合
作 ， 和 开 放 的 交 流 将
把 我 们 聚 集 在 一 起 ，
展 望 中 国 印 尼 替 代 的
未 来 ， 我 非 常 乐 观 。
我 相 信 ， 在 全 面 战 略
伙 伴 关 系 框 架 下 ， 双
方 秉 持 合 作 精 神 ， 必
将 推 动 不 断 发 展 和 繁
荣 ， 为 地 区 和 世 界 和
平 ， 稳 定 与 繁 荣 做 出
贡献。

（第1眼-重庆广电
记者 张嘉聂莹张帆徐
毅）                        第1眼
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